
 
 

Le Président, Francis Dochez, ouvre la séance à 18 heures 15, en présence des 
délégués de dix cercles : 

 
 204 Société Royale Amicale Philatélique Patrice Noiret 
 209 Société Aérophilatélique Belge SAB Georges Gérard 
 211 Cercle Royal Philatélique Saint-Gilles Philippe Briquet 
 215 BNP Paribas Fortis Philatelic Club, Léon Poncé 
 221 Cercle Philatélique des Woluwé,  Stéphane Debon 
 252 Bruxelles-Ouest Philatélie   Janine Skwarek 
 275 Postzegelclub Breughel Zellik  Yves Pauwels 
 289 Vilvoordse Postzegelkring   Francis Dochez 
 293 Phila Culture d’Evere,   Georges Gérard 
 009 PhilaMarco Bruxellois   Luc De Brouwer 
  
Administrateurs présents : messieurs Philippe BRIQUET, Francis DOCHEZ, Luc DE 
BROUWER, Georges GERARD, Yves PAUWELS et Léon PONCÉ. 
 
Administrateur excusé : monsieur Roland DE LAMPER 
 
Cercles excusés :  
 227 Cercle Philatélique Privé Malibran 
 233 Cercle Philatélique de Schaerbeek 
 011 Philatelia St. Hubertus 
 
1. Le Président souhaite la bienvenue aux représentants des différents 

cercles et commence son exposé en disant que tout a un peu foiré cette année. 
A cause des travaux à notre local de réunion, nous avons dû déplacer des 
réunions, en annuler d’autres et nous avons dû supporter des conditions 
difficiles. 
A partir de septembre, tout rentrera dans l’ordre. Pour encourager les cercles à 
venir régulièrement, Francis propose que les clubs ne paient pas les locations 
de tables au second semestre et ce, déjà à partir de la deuxième réunion de juin. 
Le Président propose également de faire de la pub pour l’Union, via les 
publications locales (en français et en néerlandais), ainsi que via des flyers. 
Nous continuerons également la tombola gratuite, avec un billet distribué à 
chaque réunion, à chaque visiteur. 

UNION des CERCLES PHILATELIQUES 
de la REGION BRUXELLOISE 

« Société Royale » 

Procès-verbal de la 67e Assemblée Générale de l'Union 
Royale des Cercles Philatéliques de la Région 
Bruxelloise (exercice 2018) qui s'est tenue le mercredi 
5 juin 2019, à « La Porteuse d’eau », à Saint-Gilles. 



Il insiste aussi pour que les fonctions soient séparées au sein du conseil 
d’administration, à savoir un président, un secrétaire et un trésorier. 

 
2. Nous en venons ensuite au point 1 de l’ordre du jour. Le procès-

verbal de l’Assemblée Générale de 2018 ne sera pas lu, ayant été transmis à 
tous les cercles avant cette assemblée. Comme il n’y a aucune remarque à son 
sujet, il est approuvé à l’unanimité. 

 
3. Le trésorier fait ensuite lecture du compte de résultats et du bilan. 

Cette présentation ne suscite aucune question complémentaire. 
Concernant les cotisations, il s’avère que la moitié des cercles n’a pas payé à 
temps, ils devraient, comme c’est prévu aux statuts, être exclus des débats, mais 
si on adopte cette règle, la réunion serait trop « fade ». 
Le stock de Mystamps est trop important et ne diminue pas, il est décidé de 
proposer aux cercles de racheter tous ces timbres à 50 % de la valeur faciale 
actuelle. Un mail sera envoyé dans ce sens aux clubs. 
Il reste également un livre « Tram », Patrice Noiret se dit intéressé. Cet ouvrage 
ne sera pas réédité, il est disponible en pdf sur notre site internet. 

 
4. Vient ensuite le rapport des vérificateurs aux comptes réalisé par 

Madame Janine Vanistendael, seule, vu que Bernard Buse était indisponible 
pour cette tâche. Elle a remarqué que la que la situation était saine, mise à part 
une erreur d’affection d’un versement, et que les comptes étaient bien tenus. Le 
rapport est approuvé à l’unanimité par l’Assemblée et décharge est donnée aux 
administrateurs. 

 
5. Le trésorier nous fait lecture du budget 2019. Concernant ce budget, 

le montant des cotisations ne sera pas revu cette année, il reste fixé à 10 euros. 
 

6. Les vérificateurs aux comptes pour l’exercice 2018 seront Madame 
Janine Skwarek et monsieur Bernard Buse. Patrice Noiret sera en réserve. 

 
7. Nous passons ensuite aux élections statutaires d’administrateurs. 

Philippe Briquet et Yves Pauwels sont sortants et rééligibles. La candidature de 
Stéphane Debon est proposée (en remplacement de Michel Erauw). Aucune 
autre candidature n’ayant été proposée, nous nous passerons d’élections. Les 
deux administrateurs sortants sont reconduits comme administrateurs et 
Stéphane Debon est accueilli au sein du Conseil d’Administration. 

 
8. Nous n’avons reçu aucune nouvelle candidature de cercle cette 

année. Par contre, Patrice Noiret nous signale que l’Amicale Philatélique va 
cesser ses activités. 

 
9. Nous passons ensuite au tirage de la tombola gratuite. Comme 

demandé, cinq clubs ont communiqué la preuve de la publication de l’annonce 
de cette tombola dans leur bulletin, ils reçoivent donc cinq billets 
supplémentaires. Il s’agit de Saint-Gilles, Evere, EAB, Philamarco, Woluwe et 
Bruxelles-Ouest. La liste des numéros gagnants sera publiée et les lots seront 
disponibles lors des réunions, à partir du 23 juin. 

 
10. Vient ensuite le tour de table habituel. 



Yves Pauwels signale que son club organise une bourse à Zellik, le samedi 26 
octobre.  
Le secrétaire signale qu’une prévente devrait être organisée en 2020 à 
Bruxelles, une date est communiquée par la FRCPB, il s’agit du 24 octobre. Il 
est souhaitable qu’un club de la région organise cette prévente et qu’elle soit 
assortie d’une exposition précompétitive. Tout le monde est d’accord pour que 
l’Union pose sa candidature. Reste à trouver une salle. Il est proposé un endroit 
à Laken, Saint-Gilles propose de faire ça à l’Hôtel de ville de Saint-Gilles, 
comme en 2013 (Unionphil 2013) et Yves Pauwels signale qu’il dispose de 
l’espace nécessaire à Zellik.  

 
Tous les points prévus à l'ordre du jour étant épuisés, le Président lève la séance à 

20 heures, en souhaitant une bonne soirée à l'assistance. 


